

# Leçons sur l'Âge de l'Église de Smyrne

## Partie 1

### Introduction et révision :

Nous avons maintenant étudié les trois premiers Messages que Frère Branham a prêchés lors de la série sur les Sept Âges de l'Église.

- Vous rappelez-vous quels sont ces Messages? La Révélation de Jésus-Christ, La vision de Patmos et L'Âge de l'Église d'Éphèse.
- Qui était le Messager du premier âge de l'église? Paul
- Vous rappelez-vous quelles sont les dates de l'Âge de l'Église d'Éphèse? 53 à 170 ap. J.-C.

Aujourd'hui, nous allons commencer le deuxième âge de l'église...L'Âge de l'Église de Smyrne.

Leçon :

Écoutons Frère Branham décrire brièvement cet Âge de l'Église.

*Bon, le deuxième âge de l'église s'appelle l'âge de l'église de Smyrne. Cet Âge de Smyrne a eu lieu, il a débuté au même moment où l'Âge d'Éphèse s'est terminé. L'Âge d'Éphèse s'est étendu de 55 ap. J.-C. à 170 ap. J.-C. L'Âge de Smyrne commence en 170 et se termine en 312. Cette église est une église persécutée; elle porte la couronne de martyr, c'est une église qui subit des tribulations. Et la promesse que Dieu lui a faite, à l'Église Éluë de cet âge-là, c'est de lui donner une couronne de Vie. 60-1206 – L'Âge de l'Église de Smyrne, par. 5*

- Combien de temps Frère Branham nous a-t-il dit que cet âge a duré? De...170 à 312 ap. J.-C.

Prenons nos Bibles dans Apocalypse 2.8-11. Nous allons les lire une fois d'un bout à l'autre, puis nous les prendrons verset par verset. Ici, il y a quatre versets pour l'Âge de l'Église de Smyrne.

*8 † Écris à l'ange de l'Église de Smyrne : Voici ce que dit le premier et le dernier, celui qui était mort, et qui est revenu à la vie :*

*9 † Je connais tes œuvres, ta tribulation et ta pauvreté (bien que tu sois riche), et les calomnies de la part de ceux qui se disent Juifs et ne le sont pas, mais qui sont une synagogue de Satan.*

*10 † Ne crains pas ce que tu vas souffrir. Voici, le diable jettera quelques-uns de vous en prison, afin que vous soyez éprouvés, et vous aurez une tribulation de dix jours. Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te donnerai la couronne de vie.*

*11 † Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises : Celui qui vaincra n'aura pas à souffrir la seconde mort.*

- Maintenant, tout comme dans l'Âge de l'Église d'Éphèse (le premier âge de l'église), les versets pour chaque église s'adressent à l'ange de cet âge de l'église là, mais la Bible ne nous dit pas qui est cet ange. Cela a été un mystère pendant de NOMBREUSES années!
- Les gens ne savaient pas qui était chacun de ces sept anges jusqu'à CET ÂGE-CI, le DERNIER Âge de l'Église (Laodicée), quand l'ange d'Apocalypse 10.7 allait faire connaître tous ces mystères et ces choses.
- Qui est cet ange d'Apocalypse 10.7? Frère Branham
- C'est pourquoi nous savons qui est cet ange de l'Église de Smyrne.
- Écoutez attentivement pendant que Frère Branham dit qui est l'ange, le messager de Smyrne.

*Maintenant, l'Âge de Smyrne, je crois, selon tout le...ce que j'ai pu trouver, c'était Irénée. 60-1206 – L'Âge de l'Église de Smyrne, par. 7*

*La raison pour laquelle j'ai choisi Irénée, c'est que je crois qu'Irénée s'en tenait plus à l'Écriture que Polycarpe. En effet, Polycarpe était en quelque sorte favorable à l'idée des Romains d'établir une organisation. Et—et Irénée y était fermement opposé, il condamnait totalement cela. Et puis, comme nous le savons tous, le grand enjeu allait être au concile de Nicée; l'un des grands enjeux, c'était de savoir s'il y avait trois Dieux ou s'il y avait un seul Dieu. Et Irénée avait pris position pour dire que Dieu était Dieu, là, qu'il n'y en avait qu'Un seul. 60-1206 – L'Âge de l'Église de Smyrne, par. 8*

- Qui Frère Branham a-t-il dit que cet ange était? Irénée
- Pourquoi Frère Branham dit-il qu'Irénée était l'ange? Parce qu'il s'en tenait plus aux Écritures, et il était fermement opposé à l'idée que les Romains établissent (l'idée que les Romains établissent une) une organisation. (Ces Nicolaïtes)
- Frère Branham dit aussi qu'Irénée avait la MÊME foi que Paul et les disciples avaient transmise. Ses enseignements des Écritures étaient IDENTIQUES. (60-1206 – L'Âge de l'Église de Smyrne, par. 113)

Continuons à lire le verset 8.

- Voici Dieu de nouveau qui Se présente au prochain âge de l'église, cet Âge de l'Église de Smyrne. Il Se présente toujours en présentant un élément de Sa Divinité. Il est le SEUL ET MÊME Dieu. Il est le Dieu de chaque Âge de l'Église. (60-1206 – L'Âge de l'Église de Smyrne, par. 74) Et Il le leur fait savoir.

Lisons Apocalypse 2.9.

- Écoutons Frère Branham expliquer ceci.

Prenons le verset 2, ou le...ce serait le verset 8, 9. Très bien, maintenant la persécution, le verset 9 :

*Je connais tes œuvres, tes tribulations...ta pauvreté, (bien que tu sois riche),... (Oh! la la!) ...les... (Là, Il parle à l'Église maintenant, la véritable Église, pas aux autres; ils haïssaient ces œuvres des Nicolaïtes.) ...les calomnies de la part de ceux qui se disent Juifs et ne le sont pas, mais qu'ils sont une synagogue de Satan.*

*Maintenant, ils se plaignaient. Ils vivaient dans la misère extrême. Le... On avait arraché tout ce qu'ils avaient. Ils avaient construit leur petite église comme ceci, et étant donné qu'ils étaient un tout petit groupe, on les avait expulsés, c'est ce qu'avait fait la grande église, elle les avait simplement écrasés. Et Ça dit : "Je sais. Je sais que vous êtes forcés d'avoir vos réunions là-bas au coin de la rue, que vous vous réunissez dans la ruelle, ou partout ailleurs où vous le pouvez." (J'ai visité les catacombes où ils tenaient leurs réunions; ils descendaient là, sous terre, pour se réunir, et tout.) "Je connais tes tribulations, Je connais tes problèmes, et des choses de ce genre, mais ces tribulations t'ont enrichi." Oh! la la! Dites-moi, chaque fois que l'Église subit des persécutions, cela La fortifie. Cela fortifie toujours l'Église, ces tribulations. "Je connais tes tribulations, mais tu es riche." Pourquoi? "Tu t'es accrochée à Moi, tu es riche. Mais tes tribulations ne te font pas de mal."*

*60-1206 – L'Âge de l'Église de Smyrne, par. 102-103*

- À qui Dieu parlait-Il ici? La VÉRITABLE Église
- Alors, qu'est-ce que Dieu disait à Sa VÉRITABLE Église, dans cet Âge de Smyrne?
  - JE CONNAIS tes tribulations et que tu es pauvre, ta pauvreté, que tu es expulsé, MAIS tu es riche!
  - Ces persécutions et ces tribulations, ces épreuves, en fait, elles vous fortifient! Vous êtes fortifiés par ces choses. Dieu dit que vous êtes riches! Vous vous êtes accrochés à MOI!
- Dieu dit aussi : JE CONNAIS les œuvres de ces méchants.
- Qui se rappelle ce que le mot Nicolaïte veut dire? Il veut dire "conquérir les laïques", vaincre l'assemblée.
- Maintenant, dans cet Âge de l'Église de Smyrne, la Bible nous dit que ces Nicolaïtes ont maintenant une synagogue. Ils sont la synagogue de Satan.

Nous parlerons plus en détail de cela dans notre prochaine leçon, quand nous aurons fini d'étudier les deux derniers versets pour cet âge de l'église ci.

## Partie 2

### Introduction et révision :

Aujourd'hui, nous allons finir d'étudier le deuxième âge de l'église.

- Quel est le deuxième âge de l'église? L'Âge de l'Église de Smyrne
- Combien de temps a duré cet âge de l'église? De 53 à 170 ap. J.-C.

- Qui était l'ange, le messager de cette église de Smyrne? Irénée

Leçon :

- Saviez-vous que Frère Branham nous dit que le nom de chaque âge de l'église se rapportait à ses caractéristiques? Le nom de chaque âge de l'église avait une signification précise. Par exemple, écoutons Frère Branham nous dire ce que Smyrne veut dire :

*Et cette église s'appelait Smyrne, parce qu'elle se mourait. Smyrne signifie "amertume". Autrement dit, une racine d'amertume poussait et l'étouffait, elle tendait vers la myrrhe. C'est avec cela qu'on oignait les cadavres, la myrrhe, vous voyez. La myrrhe et l'encens servaient de pommade. La myrrhe sert à—à oindre les cadavres après qu'on les a embaumés, et tout. Cela se rapportait à la mort, et l'église était mourante.  
60-1206 – L'Âge de l'Église de Smyrne, par. 89*

Lisons dans l'Exposé des Sept Âges de l'Église, page 107.

*Le mot "Smyrne", qui veut dire "amer", est dérivé du mot "myrrhe". La myrrhe était utilisée pour embaumer les morts. Le nom de cet âge a donc deux significations. C'était un âge amer, rempli de mort.*

Prenons nos Bibles pour lire de nouveau le message que Jean a écrit à cet Âge de l'Église, dans Apocalypse 2.8-11.

Au cours de la dernière leçon, nous avons étudié le verset 8 et presque tout le verset 9. Cette semaine, nous allons finir le verset 9, et étudier les versets 10 et 11.

Lisons Apocalypse 2.9.

- Qu'avons-nous dit qu'était la synagogue de Satan? C'est ça, les Nicolaïtes.

*Maintenant, Il a dit : Satan... Avez-vous remarqué celui qu'Il—celui qu'Il a désigné comme étant l'instigateur de tout ça? Bon, cette synagogue de Satan, c'était les "Nicolaïtes". Nous savons cela. N'est-ce pas? C'était donc une organisation, une prêtrise qui s'élevait et qui allait faire souffrir ces gens, ils allaient faire souffrir ces gens, mais eux, ils devaient être fidèles à l'Évangile jusqu'à la mort.  
60-1206 – L'Âge de l'Église de Smyrne, par. 111*

Lisons Apocalypse 2.10.

- Souvenez-vous, Frère Branham a dit que c'était un âge amer, rempli de mort. Les gens étaient martyrisés à cause de l'Évangile, mais ils sont restés fidèles JUSQU'À la mort!
- Là, Jésus leur dit de n'avoir aucune crainte. Il les avertissait qu'il y aurait une tribulation de dix jours.

Écoutons Frère Branham décrire ces “dix jours”, et découvrons combien de temps cette période a vraiment duré.

*Bon, les “dix jours” dont on parle ici, ces dix jours. Un jour dans la Bible représente une année. Et les dix jours étaient les “dix dernières années” du règne de D-i-o-c-l-é-a-t-i-o-n, Dioclétien. Dioclétien. Dioclétien, c’était le grand empereur qui avait régné dans les derniers... Eh bien, il y a plusieurs empereurs qui avaient régné au cours de l’Âge de l’Église d’Éphèse. Et Néron, je crois, en était un. Dioclétien, ici, était le dernier à régner, au cours des dix dernières années, et il a été le plus sanguinaire de tous les persécuteurs. Il s’était rangé du côté de ce groupe, et ensemble, ils—ils assassinaient les Chrétiens, ils les tuaient, ils les brûlaient, ils—ils leur faisaient toutes sortes de choses, et ce, pendant dix années de persécutions les plus sanglantes. Et la durée de son règne a été de 302 à 312. Cette période, qui correspond à la fin de l’Âge de Smyrne, se termine avec l’arrivée de Constantin.*  
*60-1206 – L’Âge de l’Église de Smyrne, par. 112*

- Dans la Bible, un jour représente combien d’années? 1 année
- Alors c’étaient 10 années de persécutions les plus sanglantes. C’étaient les 10 dernières années de l’âge de l’église, mais le Seigneur a dit qu’Il leur donnerait la couronne de vie.
- Quelles sont les dates de cette période? De 302 à 312
- Lisons l’Exposé des Sept Âges de l’Église, page 125.

*Chaque fois que le Seigneur emploie ces mots : "Ne crains pas", c’est qu’il va bientôt y avoir un combat, qui fera encourir beaucoup de dangers, de souffrances et de privations. Or, Il ne dit pas de façon directe, abrupte : "Une tribulation arrive." Cela provoquerait la peur. Il parle plutôt comme le fait une mère qui se prépare à éteindre la lumière et qui dit doucement à son enfant, pour le rassurer : "N’aie pas peur, là; la lumière va s’éteindre, et il va faire noir. Mais souviens-toi que je suis ici avec toi." Ainsi Il dit : "N’ayez pas peur des hommes ou de ce qu’ils peuvent vous faire. Je suis avec vous, et Ma grâce vous suffit. Quand vous traverserez les eaux, elles ne vous submergeront pas. Même dans la mort, vous ne serez pas vaincus. Vous êtes plus que vainqueurs."*

Lisons Apocalypse 10.11.

- Quelle était la seconde mort? Écoutons Frère Branham nous le dire.

*Voici ce que dit la Bible, voyez :*

*...Celui qui vaincra n’aura point à souffrir de la seconde mort.*

*La première mort, c’est la séparation d’avec nos bien-aimés. Nous allons dans la Présence de Dieu, jamais hors de Sa Présence. Voyez? Maintenant, s’il y a une seconde mort, alors ça doit être la mort de l’âme. Et alors celui qui vaincra le monde, ou vaincra les choses du monde, aura la Vie Éternelle et n’aura pas à affronter la seconde mort. Voilà, c’est la Vie Éternelle.*  
*60-1206 – L’Âge de l’Église de Smyrne, par. 140-141*

- Même si dans cet Âge de l'Église de Smyrne, ils devaient porter la couronne de martyr, et être tués dans la chair, il leur a été donné la promesse qu'ils n'auraient pas à affronter la seconde mort. Ils auront la Vie Éternelle! Frère Branham nous enseigne que cette même promesse se chevauche dans chaque âge de l'église vers chaque vainqueur.

Pour finir la leçon, écoutons Frère Branham nous décrire cet âge de l'église.

*Une église persécutée, Dieu les a appelés des "persécutés". Dieu a vu leurs persécutions, et leur a donné la grâce de les supporter. Il a vu leurs tribulations, et leur a donné la victoire sur la mort. Il a vu leur pauvreté, et leur a donné des richesses en Lui. L'Église de Smyrne est passée par la fournaise ardente des tribulations, mais elle était pour Lui un parfum de bonne odeur. Il s'agit là du Reste, pas de toute l'église de Smyrne; je parle seulement du Reste. Les grands dix jours de la tribulation signifient "dix ans de persécutions les plus sanglantes".*  
60-1206 – L'Âge de l'Église de Smyrne, par. 27